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Queda formalmente constituido el Grupo de Trabajo de Presupuesto con Perspectiva de 

Desarrollo Sustentable 

• Analizará requerimientos de gasto del rubro y dará seguimiento al ejercicio del PEF 2023  

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) declaró formalmente constituido el Grupo de 

Trabajo de Presupuesto con Perspectiva de Desarrollo Sustentable, para el seguimiento del 

ejercicio del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2023 y el análisis 

de los requerimientos de gasto.  

En su calidad de coordinador del Grupo de Trabajo, el legislador afirmó que éste es uno de los 

temas con mayor trascendencia para lograr un país con desarrollo y justicia social, ya que es 

evidente que para alcanzar el bienestar es necesario trabajar una perspectiva responsable con el 

medio ambiente. 

“Sería imposible la anhelada justicia social si en los hogares no se tiene acceso al agua, si no hay 

aire limpio para respirar, si no hay alimentos básicos al alcance de todo ser humano, problemas 
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que se hacen cada vez más presentes en la sociedad, debido a la sociedad humana y a la sobre 

explotación de los recursos naturales”, enfatizó. 

Expresó que se debe planear un futuro sostenible apoyado en la ciencia y el análisis profundo, 

para lo cual es fundamental un presupuesto adecuado que impulse la investigación y la innovación 

en sistemas de sostenibilidad, y “tomando en cuenta que las soluciones son globales y locales, 

también requerimos invertir en la sensibilización y educación de las y los ciudadanos”. 

“A partir de nuestras experiencias, contextos culturales y valores, buscaremos la forma de diseñar 

un presupuesto que sume al establecimiento de una comunidad ecológicamente responsable y 

sustentable, justa e incluyente”.  

Informó que este grupo de trabajo realizará un parlamento abierto el 17 de octubre. 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública, dijo que este grupo de trabajo se deriva de un acuerdo de la Comisión para 

establecer una ruta de análisis permanente del PPEF 2023. Indicó que, si bien el presupuesto total 

para el 2023 es de más de 75 mil millones de pesos en el Ramo 16, hay un análisis muy claro que 

se debe hacer, considerando las necesidades pendientes y las áreas de oportunidad de esta área 

de atención del presupuesto público 

Detalló que, aunque ahorita se analizará el PEF 2023, la intención es que el grupo de trabajo 

permanezca durante el ejercicio del gasto público en todo el año, “es importante ver hacia dónde 

se está dirigiendo, si se está ejecutando, si tiene el avance financiero de acuerdo al avance físico 

de obras de infraestructura importantes para mantener el equilibrio medioambiental en el país”. 

Dijo que, con la participación, los buenos oficios legislativos y la capacidad de este grupo para 

invitar a grupos de interés al parlamento abierto, se podrán obtener insumos e información para 

la mejor toma de decisiones. 

Al participar, la diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM), presidenta de la Comisión de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales, destacó la importancia del trabajo de grupo en el análisis del 

presupuesto, en el que, si bien se vio un incremento general en materia ambiental, no fue así en 

algunos rubros, sobre los cuales va a ser muy importante determinar con gran responsabilidad 

cómo y hacia dónde van dirigidos esos recursos. 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) expresó que un tema de mucha relevancia es el del 

manejo de residuos sólidos urbanos, en el que hay muchos rezagos “porque todavía tenemos el 
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concepto de relleno sanitario y eso ha contaminado los mantos acuíferos, pero no hay una 

decisión de política para ese tratamiento”. Propuso recuperar e impulsar la puesta en operación 

de las plantas de tratamiento integral de residuos sólidos urbanos con valoración energética. 

A su vez, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) indicó que hace 20 años hubo 

programas de inversión de infraestructura en plantas, pero no se consideró su operación y el alto 

consumo de energía eléctrica. Propuso buscar con la Comisión Federal de Electricidad 

mecanismos de apoyo a los municipios donde las plantas de tratamiento estén paradas, algún tipo 

de refinanciamiento de su deuda, con el compromiso de que se actualicen y su consumo eléctrico 

no sea tan significativo, para asegurar que todas las plantas de tratamiento de agua funcionen. 

Previamente, se avaló el Plan Anual de Trabajo, del Grupo de Trabajo de Presupuesto con 

Perspectiva de Desarrollo Sustentable. 

 
 
 
 


